



## Samerberg hat drei neue Bürgermedaillen-Träger

### Beitrag

**Die Gemeinde Samerberg hat drei neue Bürgermedaillen-Träger. Bei einem Ehrenabend im Berggasthof Duftbräu zeichneten die Bürgermeister Georg Huber, Christoph Heibler und Christine Eckert drei Männer aus, die sich in vielerlei Weise und über lange Zeit den Samerberg verdient gemacht haben.**

**Die Ausgezeichneten sind Bartholomäus Binder aus Anker, Hans Sattlberger aus Grainbach und Sepp Staber aus Fading.**

#### **Bartholomäus Binder: Trachtenvorstand, Feuerwehler und Mann der Kirche**

Die Laudatio für Bartholomäus Binder (80) hielt Trachtenvorstand Martin Schober vom Trachtenverein „Almenrausch“ Rossholzen. Schreinermeister Bartholomäus Binder gehört seit 1959 dem „Baschtler“ Trachtenverein an, er war von 1961 bis 1985 Zweiter Vorstand, von 1981 bis 1989 Schützenmeister und von 1985 bis 1999 Erster Vorstand. Der inzwischen zum Ehrenvorstand Ernannte war beim Rossholzener Jubiläumsfest 1974 Festleiter, zugleich war er jahrzehntelang aktiv bei der Feuerwehr Rossholzen, seit rund 50 Jahren ist er Mitglied der Kirchenverwaltung Rossholzen und von 1972 bis 2013 ehrenamtlicher Brandschadenschätzer beim Brandunterstützungsverein Samerberg. In seiner Zeit als Gemeinderat von 1984 bis 1990 unter Bürgermeister Josef Deindl waren die Wasserversorgung, die Suche nach einem gemeinsamen Schulstandort und das Samerberger Jubiläumsjahr 1988 die großen Themen.

#### **Hans Sattlberger, Verwirklicher der Samerberger Freilichtspiele**

Der zweite neue Samerberger Bürgermedaillen-Träger ist der Grainbacher Hans Sattlberger (73), seine vielfältigen Verdienste erläuterte der langjährige Leiter der Tourist-Information Samerberg Anton Hötzensperger mit den Worten: „Hans Sattlberger war allgegenwärtig, wenn es um die Brauchtumpflege zum Wohle des Samerbergs und seiner Gäste ging, sei es bei den ersten Samer-Wanderungen vor Ort oder bei Messen oder auswärtigen Auftritten“. Hans Sattlberger ist huete Ehrenvorstand des Grainbacher Trachtenvereins, elf Jahre war er Zweiter Vorstand und von 1992 bis 2008 Erster Vorstand. In dieser Zeit entstanden auf Initiative im Jahr 2000 die ersten Freilichtspiele, die mit großem Erfolg in den Jahren 2004 und 2014 wiederholt wurden. Außerdem war Hans

---

Sattlberger 1975 Mitbegründer der Grainbacher Goaßlschnalzer, er war Festleiter beim Gründungsjubiläum 1986, half als Vereins- und Probenmusikant, er war dabei als 1988 die Historische Samergruppe gegründet wurde, zusammen mit Konrad Bauer (Hartbichler) war er Mitbegründer des Almsingens und er war auch mit dabei, als die Samer Sänger gegründet wurden. In der Zeit von 1978 bis 1996 brachte er sich als Gemeinderat ein.

### **Josef Staber: 57 Jahre Feldgeschworener**

Bürgermeister Georg Huber hielt schließlich die Laudatio für Josef Staber (78), der viel für die Feuerwehr Törwang geleistet hatte als Mitglied seit 1960, 21 Jahre als Erster Kommandant, 12 Jahre als Vorstand und Festleiter „Sepp Staber war auch Initiator der ersten Waldfeste vor gut 30 Jahren im Buchenwald und als Grundbesitzer immer an der Seite der Vereine, die im Buchenwald Veranstaltungen durchführen. Außerdem war er der erste Maibaumspender für Törwang“ – so der Bürgermeister, der sich auch noch für 57 Jahre Dienst als Feldgeschworener bedankte und sagte dazu: „Die Feldgeschworenen kennen jeden Grenzstein in der Gemeinde, sie sind wichtige Mittelsmänner zwischen Bürger und Behörde, auf sie ist zu 100 Prozent Verlass und sie assistieren den Mitarbeitern des Amtes für Digitalisierung, Breitband und Vermessung“.

### **Diakon Schmitzberger gratuliert dem Bürgermeister zum 20jährigen Jubiläum**

Nach der Verleihung der Bürgermedaillen mit Urkunden und Präsenten durch die drei amtierenden Bürgermeister dankte auch Diakon Günter Schmitzberger den Geehrten und der gesamten Gemeinde: „Seit 2009 bin ich als Diakon auf dem Samerberg tätig, heute sage ich Vergelt´s Gott für die gute Zusammenarbeit dank pfundiger Leute und einer pfundigen Gemeinde.“ Gleichzeitig gratulierte Schmitzberger Bürgermeister Georg Huber zum 20jährigen Dienstjubiläum.

Zum Ehrenabend stimmten Seppi und Schorschi Wimmer mit Ziachweisen ein.

**– Unser Bild zeigt die Verleihung der Samerberger Bürgermedaille von links: 2. Bürgermeister Christoph Heibler, 3. Bürgermeisterin Christine Eckert, Bartholomäus Binder, Hans Sattlberger, Josef Staber und Bürgermeister Georg Huber**

**– Weitere Eindrücke von der Verleihung**

**Fotos: Rainer Nitzsche**



















*Francesca D'emanuele*  
KONDITORIN



## Hochzeitstorten



Rohrdorferstr. 4 1/2  
83101 Achenmühle  
Telefon: 08032 / 1602  
Mobil: 0155 - 10498366

Webseite: [www.francescademanuele.de](http://www.francescademanuele.de)  
Mail: [mail@francescademanuele.de](mailto:mail@francescademanuele.de)

### Kategorie

1. Leitartikel

### Schlagworte

1. Bayern
2. Bürgermedaille Samerberg
3. Chiemgau
4. Rosenheim